



Corpo Nacional de Escutas
Região de Viana do Castelo
MESA DO CONSELHO REGIONAL

A B

ATA DO CONSELHO REGIONAL ORDINÁRIO DE DEZASSETE DE MARÇO DE 2018

Conselheiros - 128

Observadores - 5

Agrupamentos representados - 26

Pelas quinze horas do dia dezassete de Março de dois mil e dezoito, iniciou-se no Salão Paroquial de Rebordões Santa Maria, o Conselho Regional Ordinário. A Mesa, constituída pelos dirigentes António Pereira como Presidente, Filomena Pereira da Silva como Vice-Presidente, Isabel Braga, como Secretária e Aníbal Lago, como Segundo Secretário, em segunda convocatória, em virtude de não haver quórum à hora prevista com a seguinte Ordem de Trabalhos: -----

Ponto Um – Aprovação da Ata do Conselho Regional de Dezasseis de Setembro de Dois Mil e Dezassete -----

Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia -----

Ponto Três – Ordem do Dia -----

Alínea a) Eleição do Presidente da Comissão Eleitoral Regional-----

Alínea b) Proposta A – Regimento do CR (Mesa do Conselho) -----

Alínea c) Proposta B – Eleição para Chefe de Agrupamento (Mesa do Conselho) -----

Alínea d) Proposta C – Eleição para o Presidente da CER (Mesa do Conselho) -----

Alínea e) Proposta D – Alteração do horário do CR (Mesa do Conselho) -----

Alínea f) Proposta E – Relatório e Contas 2017 (Junta Regional) -----

Ponto Quatro – Período Depois da Ordem do Dia-----

Alínea a) Entrega dos Certificados dos CAF's-----

Alínea b) Entrega dos Certificados dos CAP's-----

Ponto Cinco - Encerramento -----

O Presidente da Mesa começou por dar as boas vindas a todos os conselheiros e agradeceu ao Agrupamento local a disponibilidade em receber o CR e a presença do Sr. Presidente da Junta de Rebordões Santa Maria, Sr. José Lima. De seguida convidou todos os presentes a fazer uma pequena oração. -----

Ponto Um – O Presidente da Mesa dispensou a leitura da ata do último CR, dado não ter havido qualquer reclamação/pedido de alteração, considerando-se aprovada tacitamente. -----

Ponto Dois – Iniciado o período de “Antes da ordem do dia”, foi entregue à Mesa por parte do conselheiro Abílio Silva três requerimentos referentes às propostas B, C e D e uma alteração à Proposta A. Inscreveram-se os seguintes conselheiros Abílio Silva (a); Maria Maciel (b); Elisabete Correia (c); Manuel Vitorino (d); Daniela Amorim (e); Paulo Lima (f) José Miguel Ferreira (g); Ezequiel Miranda (h); Fernando Catarina (i); Hélder Martins (j); José Figueiredo (k).-----

- a) Saudou todos os presentes e fundamentou os requerimentos entregues à Mesa, solicitando que as propostas relativas aos mesmos fossem retiradas de votação, passando a ser apenas discutidas. Solicitou ainda que seja acrescentado à Proposta A um novo ponto no Artigo 4º, referente ao horário do Conselho. Solicitou esclarecimento à JR qual o motivo da alteração do Encontro Regional de Guias, pois trata-se de uma alteração ao plano aprovado em conselho. Questionou a JR se pretende alterar a data da atividade para dirigentes marcada para o mesmo dia do Conselho Nacional Plenário.-----
- b) Falou sobre o Cenáculo que decorreu de 9 a 11 de Março, no Seminário Diocesano de Viana do Castelo, com a presença de 65 participantes de 15 agrupamentos. Referiu que constatarem a existência de caminheiros isolados e que sete agrupamentos não têm número de elementos suficientes para formarem um clã, que a mística e o sistema de progresso é

desconhecida e muitas vezes nem sequer é falada nos agrupamentos. Foi discutido também a sugestão/proposta para a formação de um clã regional. Foi referido que há um sentimento de desvalorização do papel do caminheiro nos agrupamentos. Terminou agradecendo à JR pelo apoio e presença, principalmente ao Dirigente Paulo Lima. _____

- c) Alertou para o fato de o seguro escutista para os menores de 14 anos cobrir apenas despesas de funeral e não de morte, mesmo que estes elementos paguem o mesmo valor que os maiores de 14 anos que têm uma cobertura mais abrangente. Informou que a Junta Central foi questionada sobre esta situação e a resposta foi que não somos equiparados a uma associação desportiva ou escola e por isso o nosso seguro não pode incluir a cobertura de morte. Referiu ainda que numa reunião de CA/S/T foi dito que a página do facebook da região seria um meio de comunicação oficial. Nesse sentido a conselheira considera que muita da informação não reflete as atividades escutistas dos agrupamentos e da região. _____
- d) Propôs um voto de louvor pela organização e dinamização do Encontro de Coros Escutistas ao Agrupamento de Campos e agradeceu a todos os agrupamentos que quiseram e puderam participar com os coros e com a venda de bilhetes e rifas. Informou que no próximo ano a JC prevê realizar um Encontro Nacional de CA e propõem às JR que realizem encontros regionais para CA, alertando que os CA irão ser contactados para um encontro. Alertou também os agrupamentos para o cumprimento do novo regime nacional de proteção de dados. Referiu que as atividades regionais foram aprovadas em plano e que o ERGUIAS foi necessário a alteração da data, e em relação às atividades coincidentes referiu que "a vida é feita de escolhas", que não pode ir às duas, por isso tem que escolher. Falou que quando saímos do país são necessários garantir todos os trâmites legais. _____
- e) Como Interlocutora Internacional Regional alertou para a importância do cumprimento dos formalismos sem os quais o seguro pode não se responsabilizar. Relativamente aos menores dos 18 anos, não podem sair do país sem autorização dos pais devidamente reconhecia. Apelou à participação nos EPI. _____
- f) Referiu mais uma vez a falta de entrega dos registos criminais de alguns elementos e que por ordem do Chefe Regional já deveria ter feito a saída do ativo de 11 dirigentes dos agrupamentos 367 – 1, 475 - 3, 537 - 2, 728 - 1, 787 - 1, 791 – 1, 990 - 2, 1028 - 1. Alertou para a atualização dos dados pessoais, sobretudo os E-Mail's dos dirigentes e as fichas de saúde dos elementos. Pediu aos agrupamentos que enviassem os documentos anexos aos censos ainda em falta. Solicitou à mesa a revisão da data do CR de Março, uma vez que o relatório de contas aprovado tem que dar entrada na câmara até dia 15 de Março. _____
- g) Saudou todos os presentes e disse que entrou no movimento pelo convite que lhe fizeram e pelos filhos, que já lá estavam. Disse ainda que devemos proporcionar felicidade aos rapazes através de atividades inter-agrupamentos e regionais, e que vê o risco de atividades regionais não se realizarem. Apela para que isso não aconteça. _____
- h) Falou sobre o encontro de coros, dando os parabéns pelo sucesso da primeira atividade de angariação de fundos e que outras surgirão. Referiu ainda que houve agrupamentos que se empenharam fortemente nesta atividade e três agrupamentos que não colaboraram. Desta actividade apurou-se o valor de 5713€. _____
- i) Saudou todos os presentes, a nova mesa e o anterior presidente da mesa. Referiu que se as propostas vão contra o regulamento, devem ser retiradas. Referiu ainda que foi representante da região, mas que por motivos profissionais, foi um péssimo representante e que durante esse mandato nunca houve uma preparação dos temas a serem debatidos no CNR com a região. Como agente de seguros, referiu que nenhuma companhia de seguros faz seguros de morte a menores de 14 anos. Agradeceu o convite feito para apresentar o encontro de coros e propôs que a atividade regional de São Jorge para 2019 seja em Seixas. _____
- j) Falou como representante da equipa projeto Servir Viana, agradecendo o apoio dado pela Junta Regional, a Equipa de Atividades e a Secretaria de Comunicação e Imagem. _____

- k) Como Presidente da Comissão Eleitoral e Regional sugeriu que as propostas não fossem a votação, nem fossem discutidas. Disse que fica muito mal a um chefe de agrupamento demitir-se e se voltar a recandidatar. A mesa, a JR e os agrupamentos têm até 2020 para encontrar uma solução. _____

Depois das sugestões apresentadas pelos conselheiros, a mesa retirou as Propostas B, C e D, referindo que o principal objetivo era provocar o debate sobre estes temas. Por este motivo, o conselheiro Abílio Silva retirou os requerimentos apresentados. _____

Ponto Três – Iniciou-se o período da Ordem do Dia, com a Eleição do Presidente da Comissão Eleitoral Regional. Não tendo surgido propostas de candidatura, procedeu-se a um intervalo de dez minutos a fim de aparecer um candidato. Terminado o intervalo, apresentou a sua recandidatura o dirigente José Pires de Figueiredo. A proposta foi levada a votação, tendo sido aprovada por unanimidade. _____

Tomou a palavra o Presidente eleito da Comissão Eleitoral Regional, dizendo que há poucos dirigentes convictos para trabalhar para a região e que o processo eleitoral para as eleições para a JR se iniciará noventa dias antes, em Setembro. _____

De seguida o Presidente da Mesa fez a introdução da Proposta A - Regimento do Conselho Regional, já com as alterações indicadas na Proposta de Alteração enviada pelo conselheiro Henrique Amorim. Foi entregue à mesa um pedido de Alteração de Proposta feita pelo conselheiro Abílio Silva, referente ao horário dos Conselhos Regionais. Procedeu-se à votação para a admissão do pedido de Alteração de Proposta, a admissão foi recusada, com 24 votos a favor, 7 abstenções e 85 votos contra. _____

Abertas as inscrições para debate, inscreveram-se o conselheiro Henrique Amorim (a) e o conselheiro Abílio Silva (b). _____

- a) Justificou os presentes sobre a sua alteração à proposta. _____
- b) Referiu que têm assento no Conselho Nacional de Representantes os dirigentes regionais titulares e que não são apenas os elementos da JR, que o presidente da Mesa do Conselho Regional também é um titular regional. _____

A proposta foi levada a votação e aprovada com 110 votos a favor, 4 abstenções e 0 votos contra. _____

Abertas as inscrições para a apresentação da Proposta E: Relatório e Contas de 2017 da JR, inscreveram-se os conselheiros João Paulo Dinis, Vice-presidente da CFJR (a); Manuel Vitorino, Chefe Regional (b); João Abreu, Secretário Regional para a Comunicação e Imagem (c); Paulo Lima, Administrativo (d); Vítor Lima, Secretário para a Qualificação dos Agrupamentos (e); Ezequiel Miranda, Secretário para a Gestão Financeira (f): _____

- a) Emitiu um parecer favorável da CFJR e recomendou que seja elaborado um resumo do Relatório de Contas. _____
- b) Salientou a importância do trabalho feito e que um dos grandes objetivos era a qualificação dos dirigentes, tendo sido feito um grande trabalho pela equipa de formação. Foi realizada uma atividade internacional a Gilwell, na qual participaram dirigentes de 10 agrupamentos e todos os titulares da JR. Referiu as grandes atividades durante o ano, salientando a Abertura do Ano Escutista, o Dia de BP e o Mercado Internacional, apesar de não estar prevista. Sobre a Proteção Civil, referiu a sua atuação na época de incêndios. _____
- c) Agradeceu à JR e referiu que a Secretaria da Comunicação e imagem é uma secretaria que está na retaguarda de todas as outras. Sobre a proteção de dados e imagens, referiu que é necessário fazer uma seleção das pessoas com acesso aos dados no SIIE, registos criminais e dados de saúde, pois deverá apenas existir um responsável por agrupamentos. Em relação às imagens, estas se forem de grupo, quatro ou mais elementos, não é necessária autorização individual, mas como cláusula de salvaguarda dos direitos de imagem deverá ser pedida uma autorização aos pais. Terminou por referir que existem atividades de inter agrupamentos e outras sem conhecimento do Chefe Regional. _____
- d) Fez uma breve abordagem sobre a evolução do efetivo na região ao longo dos últimos anos. _____
- e) Fez uma breve abordagem a toda a atividade da equipa de formação ao longo do ano, salientando uma taxa de conclusão de 100% do PIF 2015B e que o PIF 2017 está neste momento no segundo ano e que ficará concluído em Setembro de 2018. _____
- f) Relativamente às cauções dos cursos, está-se a proceder à devolução das mesmas. Também informou o Conselho que no ponto 6 - Gestão Financeira, página 33, primeiro parágrafo onde se lê o valor de 9.719,73 € deve ler-se 8.719,73 €. _____

Não existindo inscrições para o debate, procedeu-se à votação, tendo sido aprovado por 0 votos contra, 1 abstenção e 102 votos a favor. _____

Ponto Quatro – No período pós ordem do dia, procedeu-se ao Cerimonial da Insignia de Madeira, onde foram entregues certificados e insignia de madeira referente ao CAP II (regularização de situações antigas) e CAF. _____

De seguida tomou a palavra o Chefe de Agrupamento de Rebordões, Aníbal Lago, no qual faz uma abordagem geográfica da localização do conselho regional, alertando para a importância da descentralização deste órgão regional e ao mesmo tempo promover uma maior coesão e aproximação da região, agradecendo ao Presidente da Mesa do Conselho Regional a oportunidade da realização do Conselho Regional em Rebordões Santa Maria, salientando que essa localização não foi pelo fato do mesmo pertencer à MCR, mas porque todos os agrupamentos foram desafiados a candidatar-se à sua realização de forma equitativa. Salientou também o facto de algumas propostas terem sido retiradas, não obstante, salientou também a importância da discussão de forma aberta desses assuntos, o quais, segundo ele, já avançaram na sua maturação para o melhor interesse dos agrupamentos. Manifestou o orgulho de ter os conselheiros na sua paróquia e convidou os mesmo participar no coffe-break e à observação da exposição alusiva aos 40 anos da Diocese de Viana do Castelo que estava patente no Salão Paroquial. _____

Ponto Cinco -. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Mesa agradeceu mais uma vez a presença de todos, cedência e preparação das instalações dando encerrada a sessão, da qual se lavra a presente ata que depois de lida e aprovada será por mim, Isabel Braga, assinada, na qualidade de Secretário do Conselho e por António Pereira, como Presidente da Mesa. _____

O Secretário



(Ermelinda Isabel Aldeia Braga)

O Presidente da Mesa



(António Gomes Pereira)